

PALMA DE MALLORCA

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1
Extreñura (Hasta Potosí)	2
México	3
El extranjero	4

Informaciones para LA ALMUDAINA

Alrededor de la política

17 de Junio.

En el desván de mi memoria va tomando cuerpo un recuerdo. La vuelta de los liberales de Sagasta al Parlamento, después del famoso rearmamento del sombrero, de Cánovas del Castillo.

Transcurrió, al ocurrir lo que mis recuerdos de estos días lozanean, el mes de Febrero de 1880.

Las izquierdas de la Cámara se decían por aquel entonces—volvían con el prestigio de hombres dignos, incapaces de plegar la integridad de su honor ante ningún orden de consideraciones.

¿Volverán en forma parecida los solidaristas?

¿Les empujará hacia los escanos, la derrota o el triunfo?

¿Por qué se retiraron los catalanes del Parlamento?

La ley de Jurisdicciones no la defiende nadie, no la ampara el Jefe del Gobierno, ni los *leaders* de las minorías. Se trata, ha dicho Maura, de un *adverbio*.

En estas explícitas declaraciones de Maura, de Moret, de Canalejas, y demás primates, hay que buscar el mayor triunfo de los solidaristas.

Pudieron darse por satisfechos y esperar a que Maura «quitara la cimbra después de terminar el arco»; pero ello era perder una gran oportunidad política. En Cataluña se murmuraba, se hablaba de pactos sellados entre Maura y Cambó. La *fiara* rugía y era forzoso calmarla.

El retraimiento es siempre gallardo, pero ahora no se trata de un gesto, se trata de algo más sustantivo.

Los diputados catalanes tienen para con sus electores distintos deberes que los «logreros de actas». Les era forzoso acudir a un *referendum*, y en la reunión de esta noche, de la que sólo horas nos separan, se convocará probablemente para el próximo día 29, festividad de San Pedro, la Asamblea de Cataluña, —diputados provinciales y Ayuntamientos— que en número que rebasará el millar aprobarán o rechazarán la conducta de sus representantes, seguida frente al Parlamento español, al no creerse capacitados para continuar su labor parlamentaria, sin acudir al *referendum* de sus electores.

No se trata, pues, de una anagaza, ni de una algarada política.

No van hoy por hoy los catalanes de Solidaridad a la revolución.

Ello fuera insensato, frente a Maura que sale al paso de sus anhelos.

Contrasta la actitud seria, correctamente parlamentaria a la inglesa, de buscar en los electores apoyo y orientaciones como harán los solidaristas, con esa ruidosa algarada democrática contra la ley del terrorismo, que el Gobierno si no retiró, aplazó, *ad calendas grecas*.

Nosotros que vivimos dentro de un régimen de mayorías, hemos sostenido en más de una ocasión, que, aunque las minorías se retiren o retraigan del Parlamento, no se paraliza la mayoría parlamentaria, ni las leyes que se confeccionan por no estar presentes las minorías, carecen de autoridad y hasta de virtualidad.

Elo es bien evidente.

La minoría solidaria no merecería nuestro respeto, al obrar como obró, si no acudiera sin dilaciones al cuerpo electoral.

La Asamblea Catalana fallará en su última instancia el litigio, en el sentido de que Cataluña no quede huérfana de representación en el Parlamento, al que volverá unido y compacto el «bloque» solidario, olvidando ante el mandato imperativo de sus electores otro orden de consideraciones cimentadas sobre minucias y particularismos.

El *referendum* es una elocuente elección a los partidos turnantes.

Así se respetan las prácticas parlamentarias y la opinión pública.

Andrés CORZUELO

COLABORACIÓN

El Congreso Pau-Ruglicano

en Londres

Proximamente se va a celebrarse en Londres un congreso religioso cuyo programa solo, asustado, considerarlo. Empezará día 15 a las doce con una función religiosa en Westminster Abbey y terminará día 24 con otra función de gracias en San Pablo. Durante este tiempo el Congreso habrá celebrado más de 100 meetings en la Albert Hall, Church House, etc. etc., que sumarán cerca de 1.150 oradores, entre buenos y malos... Y a pesar de todo ello aún les quedará tiempo para diversiones y recepciones, entre ellas una *garden party* en el palacio de Marlborough.

Cualquiera diría que es imposible realizar tanto trabajo en tan poco tiempo, y efectivamente si no fuera porque en estos casos se apela a la división de la tarea, ésta quedara sin hacer por más pomposamente que se la hubiera anunciado. Por esto los congresistas se dividirán en siete grandes secciones, que trabajarán simultáneamente, de manera que en apariencia habrá siete Congresos cada uno de ellos de gran importancia; pero todos por la noche en la Albert Hall formarán uno solo, monstruoso, enorme, que sucesivamente irá ocupándose de varios tópicos interesantísimos.

Y estos tópicos sobre los cuales concentrará su atención el Congreso en masa, no han sido determinados por ningún comité, sino escogidos por plebiscito entre las trescientas diócesis que conculgan en la Iglesia Anglicana. Así, pues, en un programa formado de esta manera es muy característico que ocupen el primer lugar los problemas sociales de actualidad mientras que aparecen en segundo término los de *Thought and Doubt* (Pensamiento y Duda) y que las cuestiones de orden meramente eclesiástico se relegan a lo último.

De este modo el Congreso enfocará primeramente su atención sobre los servicios de la Iglesia a la Sociedad, puesto que en pocos años se ha realizado un gran cambio en la manera de considerar la indisolubilidad de este lazo en las mismas naciones cristianas, y ha llegado la hora de tomar una decisión según ellas, firme y razonable sobre tan importante punto.

Después el Congreso estudiará los deberes de la Iglesia respecto de la moralidad comercial, frente a la práctica del juramento, y ante todas las mañas del hombre de negocios, que siempre se disculpan como necesidades de la competencia.

Este segundo punto es realmente de un alcance tal que hay que contar mucho con sus propias fuerzas para creer que el Congreso pueda salir airoso de él. Es la tan debatida cuestión de las falsificaciones y demás prácticas irregulares que ni las leyes de los hombres ni los temores de la condenación eterna han podido evitar ante el afán de enriquecerse. Pero de todos modos verlo considerar como un punto de capital importancia en un Congreso religioso, es muy interesante y revela un gran sentido práctico y humano.

Luego entrarán en consideración el lujo siempre creciente de la vida moderna con todas sus concupiscencias. Y los vicios de la bebida y del juego. Y por último, en su persecución del ideal social, se destinarán dos días al estudio de los problemas de relación entre el capital y el trabajo y a la contestación de las dos preguntas siguientes:

«¿Qué es lo cristiano en el Socialismo?» y «¿Qué es lo que no se puede practicar en el Socialismo?»

En otro artículo seguiremos detallando los puntos que en segundo término se propone estudiar dicho congreso, el cual ha de revestir indudablemente una gran importancia que le hace digno de que los pueblos católicos fijen en él su atención, y aun de que manden allí delegados para estudiarlo de cerca, de la misma manera que los elementos económicos lo hacen cuando se trata de congresos en que se discuten las cuestiones que pueden afectarles.

E. ESCALAS.

Lechuras y Comentarios

Un can de 250.000 francos.—Otro palacio flotante.—¿Que intentan los cubanos?—Víctimas de los antropófagos.—La paz en el sepulcro.

Con ocasión de la 52.ª exposición de perros en el Palacio de Cristal de Londres, víronse expuestos allí los ejemplares más celebrados de la raza canina, propiedad de las familias más nobles y ricas del país. El perro que ha sido evaluado en más alto precio es un pequeño ejemplar Peking, propiedad de lady Holland y evaluado en 250.000 francos.

De las jaurías Reales se han enviado cincuenta ejemplares, y el *scour* es un hermoso lebrél blanco de extraordinarias dimensiones, propiedad de la Reina Alejandra. Además, hay un perro de San Bernabeo que pesa 80 kilos y algún ejemplar de perros procedentes de la Siberia y del Afghanistan que no han figurado aún en ninguna exposición europea.

Dicen de Londres que con el resultado más satisfactorio ha hecho sus pruebas de velocidad el colosal vapor correo trasatlántico «Rotterdam» construido para la Compañía holandesa americana por la casa Harland and Wolf de Londres.

Es el «Rotterdam» con sus dimensiones de 663 pies de eslora, 78 de manga y 25.000 toneladas de desplazamiento el buque mercante más grande que existe a flote, el cual tiene con tiro normal una marcha media de 18 nudos por hora.

Telegrafían de Nueva York que los agen-

tes del ministerio de Hacienda de los Estados Unidos decomisaron a bordo del vapor correo «Segurana», de la Compañía Ward, un contrabando de guerra formado de 10.000 cartuchos defusil destinados a los conspiradores revolucionarios cubanos cuyo comité central está en Santiago.

Las municiones embarcadas como mercancías ordinarias estaban encerradas en diez cajas relativamente muy pequeñas.

Debese el decomiso a la circunstancia de que, habiendo sabido el comité de servicios secretos de Washington y la Legación cubana que se tramaba en Cuba una insurrección, se estableció en los puertos cubanos y en otros que con ellos tienen activo comercio, una vigilancia especial que no dejará pasar ni un cartucho.

Ha fondeado en el puerto de Tenerife el vapor «Alberville». Sus tripulantes dan detalles espulzantes del naufragio del vapor «Ville de Bruj», ocurrido en un río del Congo. Percieron ahogados 60 negros. Se salvaron 4 europeos, pero fueron a parar a una tribu antropófaga que se les comió. Un maquinista huyó, y después de nadar durante cuatro horas, llegó a una factoría europea. Al recordar allí el banquete de carne humana, perdió la razón.

En menos de dos años, veintisiete archimillonarios, recogidos en la paz de los cementerios de América, recibieron la visita de ladrones, persuadidos de que tales Creos, en tan largo viaje, no podían menos de llevar consigo alguna brizna dorada de su magnificencia. Justamente alarmado por tales precedentes, otro archimillonario, el señor Russel Sage, quiso guardarse postumamente de los importunos y poner sus despojos a cubierto de la indiscreción de los tales. Por testamento notarial, obligó a su familia a que, una vez muerto, le pudiese en un féretro de cobre, contenido éste en un ataúd de acero, blindado como un buque de guerra, provisto de una envoltura de tierra refractaria al fuego, y armado de cerraduras que sólo pueden abrirse con tres llaves de secreto. Fue todo una tarea la de poner por obra aquel ingenio, ó, mejor dicho, aquel estuche de lujo, que no pesaba menos de tres toneladas. Una vez descendido a la espaciosa bóveda al efecto preparada, un ingenioso sistema de timbres eléctricos puso en comunicación al archimillonario fenecido con el pabellón donde los guardianes del cementerio de Troy están en vela. Lisóñase el señor Russel Sage de saborear en la tumba el reposo merecido, al cual dan derecho una vida laboriosa, una holganza fortuna y un espíritu previsor sin segundo. Por desdicha, tamaña comodidad no está al alcance de todos el mundo. La caja sola en que duerme el amante de la tranquilidad póstuma, costó 75.000 francos, nada menos.

ARGOS

De Política

Maura más firme

Con este título el periódico republicano de Valencia *El Mercantil Valenciano* publica un artículo firmado por don José María Escudé del que tomamos los siguientes párrafos por tratarse de una crítica del gobierno de Maura hecha por un republicano:

Hechos positivos son los tres siguientes: desde que Maura está en el poder *no hay fondo de reptiles*; segundo, Maura ha promulgado la ley electoral en que fía el Censo al Instituto Geográfico y Estadístico y entrega la aprobación de actas al Tribunal Supremo; Maura ha planteado en la ley de Administración local el descuaje del caciquismo, la autonomía municipal y la posible reconstrucción de las regiones.

Estos tres hechos habían de conitar contra él la ira, el apetito, el miedo de todos aquellos que viven a la sombra de la corrupción vigente, los cuales, como siempre, arrastran en pos de sí toda una masa de memos que en cuanto oyen sonar la palabra libertad no miran quién tane la vihuela.

La camarilla oriental aborrece cordialmente a Maura. Es mucho hombre para ellos. No pueden manejarlo como manejan a Montero, a Moret ó a Canalejas. Maura les ha salido demasiado sincero, ven que va de buena fé a hacer la revolución desde arriba, y como esa ley de Administración desbarata el tinglado caciquil en que asienta el régimen, ellos, que ya no podrán saciar apetitos con actas dóciles, decidieron tumbarlo patas arriba, y discurrir en esa ley del terrorismo que propusieron a Maura, por quién puede insinuar ciertas peticiones.

Maura se vio en el duro trance de ser ó no ser. Si no aceptaba la ley del terrorismo, su caída era inevitable. Si la aprobaba, como Moret aprobó la ley de Jurisdicciones, entonces le sumergían en cieno. Se le había tendido un lazo, una trampa habilitada para cazarlo. Se le consideraba así como una alimana política. Maura vio claro el peligro; ¿qué hacer? Aceptó el reto levó la ley al Senado. Los senadores acudieron como atones. Faltaba lo más arriesgado, el congreso.

«¿Cómo desacreditar la ley? Muy sencillo: la arrojé a las fieras, la puso como cebo, como carnaza, en la información pública. La prensa mordió vorazmente, clavándose el anzuelo. Cometióse la inhumanidad de traer a Costa. Agitóse el bloque haciéndolo rodar como espejuelo para cezar alondras ateneístas. Se dieron veinte conferencias contra la ley en veinte centros madrileños. Dióse el espectáculo de mandar a jóvenes moretistas en misión oratoria a los círculos republicanos. Ya todos so-

mos unos, se decía. ¡Guerra a Maura! ¡Guerra al infiel marroquí!

¿Y qué hizo Maura? Cuando tuvo el horno caldeado sacó el bollo del terrorismo y se lo sirvió a los que lo amasaron, bien caliente, a ver si tenían tragaderas para tanto. Se-han asustado una vez más.

No hay terrorismo, Maura ha sido vencido, dice la prensa, como el portugués, que nos perdoaba la vida si le sacábamos del pozo. ¿Cómo debe retirarse Maura del candor senil de Moret! Es que si hubiera querido hacer una ley viable, ¿la hubiera hecho tan disparatada?

La jauría de la prensa se ha quedado algo corrida. Maura les ha hecho una desconcertante jugarreta. Esto no estaba en el programa. ¡Después que *El Imparcial* y *La Correspondencia* habían llegado hasta a bombardear a los republicanos...! Este Maura les vuelve locos; ¿es jesuita? ¿es un escéptico? ¿es un político florentino? Habrá que inventar otra combinación y el verano se echa encima, y los artículos de la ley de Administración van desfilando lenta, pero continuamente...

Maura complacido, les ha sugerido otra asunto: la ley del duelo; pero este hueso tiene poco que roer.

¡Los pobres liberales que pensaban estar dentro de un mes en el poder! ¡Eso chicos que ledeaban el acta prometida! Ya dice *El Imparcial* que Maura pone la monarquía en peligro. Habrá que derribarle. Vuelta a la carga. ¿Pero dónde sacaremos otro tema que saque a la opinión de la siesta veraniega? Maura les amenaza con tener abierto el Parlamento durante julio y agosto. Esto espanta, siembra el pánico. No hay ley de Administración que no se derrieta. Y Maura será capaz de ello. Es hombre robusto. El solo lleva el peso de toda la máquina política.

Moret está hecho un carcamal. Montero se irá a Lourizán; le interesa a él más su sacratísima estantigua que todos los Senados posibles. De López Domínguez no hay que esperar fieras atques; el pobre no está más que para sopitas y buen vino.

Canalejas anda algo deluciescense, su cerebro se funde á chorros; desde que se quitó la barba para rejuvenecerse, parece otro, un Adonis, sin esperanzas, sin acometividad, todo blandura, esencia y perfumes. Aczártele dice que la ley de Administración es la mejor que existe en Europa y en América. ¿Queda alguien? Si, queda don Melquiades. Veremos lo que hace don Melquiades. Hay dos jefaturas vacantes...

Está visto que Maura tiene pocos enemigos. Yo mismo siento cierta debilidad por Maura. Al compararlo con Moret, con Canalejas, al menos me encuentro un hombre.

¿No fueron los liberales los que inventaron aquel presupuesto de la paz que nos hundió en Melilla. Cuba y Filipinas? ¿No fueron ellos los que se negaban a dar la autonomía a Cuba, y los que se la dieron cuando ya estaba en poder de los yanquis? ¿No son ellos los que más odio difunden contra Cataluña, porque Cataluña no consiente cueros?

¿No dió Moret aquel *modus vivendi* por medio del cual legalizó la entrada de los frailes que estaban fuera del Concordato?

¿Hemos olvidado aquel estúpido proyecto de la ley del Banco de Navarro Reverter? ¿No nos acordamos que éste vendió casi todos los montes de España, arruinando a la agricultura? ¿No es suyo el monopolio de explosivos?

¿Quién si no Moret y Canalejas hubieran tolerado la ley de Jurisdicciones? ¿y aquella famosa crisis del *papelito*? ¿quién dió los ocho millones de subvención a la Trasatlántica más que el partido liberal?

Estos desdichados liberales se creen que los españoles somos tan babiecas como algunos republicanos a quienes se les cae la baba y se derriten de gusto cuando oyen a Moret decir que estamos ya cerca del juego de pelota. ¡El juego de pelota! Ya no hay pelotas.

¡Hablar de libertad Moret! ¿No es suya la ley de 1896, puesta en ridículo por Maura remedada en su aplazada ley del terrorismo?

No hay que engañarse ni engañar a nadie. Maura es mucho más liberal que Moret y Canalejas. Es el único liberal de su partido. Está desplazado, fuera de lugar entre los conservadores, como lo estuvo entre los liberales, como lo está entre los monárquicos. Maura es un caso singular y único en la política española. Hay quin ser justos con nuestros adversarios políticos. Entre todos los que se derrumban, él solo está en pie. ¿Es un mal? ¿es un bien? ¿Quién sabe! Lo cierto es que nadie, solo él, se ha atrevido a lanzar esa sonda al abismo a ver si en la profundidad resta vida. ¿Daré el salto en las tinieblas? Por de pronto hay que agradecerle que él es el único monárquico que desea el cambio.

Los solidaristas

Por telégrafo dimos cuenta en el número del jueves del acuerdo tomado por los solidaristas.

He aquí íntegra la nota oficiosa que facilitaron a la prensa después de la reunión habida en el domicilio del señor Valles y Ribot.

«Abierta la sesión, se dió lectura de una comunicación de la Unión Catalanista, felicitando a la representación parlamentaria de la Solidaridad por haber afirmado su unidad indestructible en defensa de las aspiraciones de Cataluña, y de otra comunicación de la Junta Municipal del partido republicano federalista de Barcelona, felicitando también a dicha representación y exponiendo su criterio sobre la forma de consultar a la opinión de Cataluña.

Acto seguido se acordó convocar para el día 29 del corriente, a las once de la mañana y en sitio que se anunciará oportunamente, una Asamblea de los diputados provinciales de todas las Dipu-

taciones catalanas y de los concejales de todos los Ayuntamientos de Cataluña que sustenten las aspiraciones contenidas en el programa del Tivoli, al objeto de que manifiesten su opinión sobre la conducta observada por los senadores y diputados catalanes, indicando la actitud que hayan de adoptar en vista de lo ocurrido en el debate de la derogación de la ley de jurisdicciones.

Para los trabajos preparatorios de la Asamblea, se designó a los señores Rusñol, Cambó, Marial, Junoy y Alíer, los cuales cuidarán de constituir una comisión compuesta por un diputado provincial solidario, de cada una de las provincias catalanas, encargada de determinar el régimen interno y funcionamiento de dicha Asamblea y de presidir sus deliberaciones.

Los senadores y diputados a Cortes no tendrán voto en la Asamblea, pero asistirá una delegación de los mismos para dar las explicaciones que se juzgue oportuno.

Finalmente, se acordó, comunicar los acuerdos tomados a don Nicolás Salmerón, mandándole efusivo saludo, firmado por todos los reunidos.»

Revisia Teatral

Teatro de Arte

En Madrid, en la Ciudad Lineal, se ha celebrado la segunda función del Teatro de Arte.

Se representó *Teresa* de Clarín. Cuando las hojas caen... de José Francés, y el cuento de Broda *Perogrino de amor*.

Acercas de la comedia de Clarín, dice lo siguiente Caramanchel, el crítico de «La Correspondencia»:

«Entre las grandes injusticias cometidas por el público de los estrenos, figurará siempre en lugar preeminente la terrible silbada con que hace algunos años fué recibida la «Teresa» de Clarín en el Español. La comedia no era, ciertamente, ninguna maravilla; desde luego, me parece de lo menos hondo y de lo menos entretenido que Clarín produjo. Obsérvese claramente en el inmortal escritor la preocupación del teatro, el miedo al público, el prurito de clasificarse en una determinada escuela. Esta reciente entonces el resonante triunfo de «Realidad», la primera producción escénica de Galdós. Las obras de Ibsen empezaban a ser conocidas en España, y el teatro moderno daba en todas partes los primeros pasos. De entonces acá ¡cuán amplio y fecundo desenvolvimiento! No era, pues, de extrañar la inseguridad del autor, el abismo tremendo entre los gustos del público y el instintivo afán de renacimiento teatral en Clarín.

Leopoldo Alas debutaba, además, como dramaturgo, con una comedia en un acto, es decir, acrecentándose voluntariamente las dificultades, renunciando al tiempo necesario para pintar el ambiente y trazar los caracteres.

Habia, pues, en «Teresa», y ahora se ha confirmado esta impresión, inexperiencia teatral, caracteres borrosos, lentitud extraordinaria en el procedimiento. Pero, en cambio, ¡cuánta honradez para renunciar al aplauso fácil, que ausencia de latiguillos y de efectismos baratos, que intensa poesía en el espíritu de sacrificio de la protagonista, que final de acto tan sobrio y tan bello!

El público pudo haber comprendido que a «Teresa» le faltaban más de cien para ser una obra digna del renombre de su inmortal autor; pero seguramente se hubiera pronto hecho cargo de que le sobraban más de mil para merecer una respetuosa acogida.

No fué el público quien protestó «Teresa». Fueron los literatuelos chirries, los profesionales vupuleados por «Clarín», la turbanulita de ambiciosillos vanidosos, incapaces de imponerse por el propio mérito, incapaces también de perdonar, juntamente malos escritores y malas personas.

«Teresa» ha sido acertadamente resucitada por el Teatro de Arte, donde los espectadores se han mostrado indulgentes con las inexperiencias y generosos para aplaudir con prodigalidad lo poético del asunto y lo primoroso del diálogo.»

Peter-Pau

En el teatro del Vaudeville se ha instalado la compañía del Duke of York's Théâtre de Londres, representando, durante la corta temporada que hará en París, nada más que la famosa obra «Peter-Pau», de Barrie, interpretando el principal papel la graciosísima actriz miss Paulina Chase.

La obra es originalísima, y se ha representado centenares de noches en Inglaterra y en los Estados Unidos. «Peter-Pau» es un cuento infantil.

Peter-Pau es un chico que ha decidido ser siempre niño. Se marchó al Never-Neverland, país donde habitan otros niños fantásticos, y se hace proclamar rey de estos compañeros, que nunca saldrán de la infancia. Todos vuelan con una sorprendente facilidad. En el primer acto se ve la cabeza de Peter-Pau tras los cristales de la «nursery» de los esposos Darling. Estos tienen por aya de su hijo un gran perro de Terranova. Sin embargo Peter-Pau burla la vigilancia de éste, y tentado al chico de los Darling a volar, hace que le siga.

En el segundo acto, que pasa en un país de maravillas, Peter Pau es perseguido por un pirata, que, a su vez, es perseguido por un cocodrilo. Mas éste, como se ha tragado un reloj, el tic-tac del péndulo denuncia sus pasos cuando se acerca. Peter Pau se salva por la intervención de los Píeles Rojas, que matan al pirata.

La obra es un cuento de hadas y para un público de niños.

La «mise en scene» es magnífica. El vuelo de los niños de un encanto muy grande. En el segundo acto, los peque-

ños habitan en un subterráneo, al que bajan por el interior de troncos de árboles, cerrando la entrada con setas gigantescas.

Para montar el decorado de esta obra que es de un buen gusto y de un deroche singular, ha sido necesario transformar toda la maquinaria del Vaudeville.

PALMA

La Sección de la Adoración Nocturna de Palma celebrará su Vigilia general del Corpus Christi en la Iglesia de S. Felipe Neri la noche del sábado día 20 al Domingo 21.

A las diez de la noche se expondrá S. D. M. y a las cuatro de la madrugada se celebrará la misa solemne de comunión general.

Después de ésta, habrá procesión con el Santísimo Sacramento por el ámbito de la Iglesia y reserva de S. D. M.

La afición al automovilismo va en auge en Mallorca. A los dos automóviles que llegaron para dos acomodados propietarios hay que añadir otro el *Delage* que el Sr. Pujó ha vendido al Sr. Catany, por lo que el primero ha salido para adquirir otro marca *Hispano-Suizo* de 10-12 caballos.

Habiendo concluido en 31 del pasado la cobranza voluntaria del arbitrio municipal sobre puertas, mostradores, balcones, ventanas, carros de transporte y bicicletas, el contratista hace presente a los señores interesados que no hayan hecho efectivo el importe de sus recibos, ó no se hayan provisto de tabillitas ó placa, que podrán hacerlo sin apremios todos los días laborables hasta el día 30 del corriente en las Oficinas establecidas en el Entresuelo de la Casas Consistorial, de 9 á 2 de la tarde.

El propietario de la Panadería de Santa Eulalia don Cayetano Forteza, ha sido distinguido con medalla de oro en la Exposición de productos alimenticios celebrada últimamente en París.

Ha sido puesto a disposición del señor Juez competente un individuo presunto autor de haber agredido a otro con un palo produciéndole ligeras contusiones.

En la calle del Teatro se cayó ayer un individuo produciéndose una herida de bastante consideración en la cabeza.

Fue acompañado a una farmacia de aquellas inmediaciones donde fué curado.

Han sido multados por el señor Alcalde unos muchachos por travesturas cometidas en la vía pública.

Ayer por la mañana un individuo que guiaba una caballería recibió de esta una coze que le fracturó la pierna derecha.

Fue trasladado a su casa, donde fué curado.

Don Juan Palmer, propietario del *Grand Hotel*, nos participa que con fecha 24 de Mayo último se hizo cargo del referido establecimiento, en el que asegura que los viajeros han de encontrar todas las comodidades y todo el confort que requiere un establecimiento de primer orden.

Desearnos al señor Palmer muchas prosperidades.

Ampliando la noticia que publicamos ayer relativa a un intento de suicidio, debemos añadir que el supuesto suicida no fué acompañado a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia como manifestó la policía a un redactor de este periódico, sino al dispensario de la Cruz Roja y de este punto fué acompañado al Hospital, donde el cirujano de guardia viendo que el paciente estaba tranquilo no creyó en la necesidad de medicarlo.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la de los puestos de Felanitx y Manacor haber denunciado a los Alcaldes respectivos a distintos individuos por infracción de las Ordenanzas municipales.

La policía recogió ayer un portamonedas que un individuo dijo había vendido a un platero de la calle del Sindicato que y según resulta ahora tenía en su poder.

Circulación de obligaciones

La dirección del Tesoro publica el siguiente aviso en la *Gaceta*.

En virtud de la autorización concedida al Gobierno por el art. 2.º de la ley de 28 noviembre de 1901, y según lo dispuesto en el real decreto de 11 abril último, esta Dirección general ha puesto en circulación obligaciones del Tesoro en portador, emitidas con fecha 1.º de mayo próximo pasado, por un total de 60 millones de pesetas, según el detalle siguiente:

HIPODROMO BALEAR (SON MASSIA)

Grandes carreras que con permiso de la Autoridad y si el tiempo no lo impide, se celebrarán el día 21 de Junio de 1908

1.ª CARRERA.-REGIONAL.-AL TROTE. Distancia 3.000 metros, premio un objeto de arte de 65 pesetas. Están inscritos.-Mis Tasse, Yegua negra de 8 años, raza americana, de hijos de P. J. Pons, de Binisalem. Espigle, Caballo alazán de 4 años, raza americana de B. Barceló de Palma. Morito, Caballo gris claro, de 8 años, Barbe, de P. J. Jaume, de Marratxi.

Importantisimo para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED. Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el martes próximo, día 23 del corriente, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

VIAJE A LOURDES. Se facilitan billetes individuales y para familias a precios reducidos y con las combinaciones que se desea. Informarán A. AYRES, Sindicato, 175, (tienda).

Notas del mar. Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Barcelona llegó a las cinco de la mañana el vapor correo «Miramar» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS Para hoy. Fiesta del Corpus. Se celebrará en Santa Cruz: Exposición a las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Antonio Tomás de los SS. CC.; por la tarde a las cuatro los actos de coro, a las siete y media sagrado Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Junta local de Reformas Sociales. Se reunió anoche bajo la presidencia del señor Bannasar y con asistencia de los vocales señores Casasnovas, Oliver, Amengual, Oliver Pons, Roca García, Mari, Bauzá, Roselló, Bueno, y el Inspector del Trabajo señor Sancho.

En el Colegio S. Juan Bautista de la Salle. Mañana, la Congregación Marianas establecidas en el Colegio de San Juan Bautista de la Salle, obsequiará a San Luis Gonzaga, patrón de la juventud, con algunos actos religiosos que se celebrarán en la capilla de dicho Colegio.

de lo ocurrido a las respectivas autoridades para que estas procedan a lo que haya lugar.

Se nos asegura que las autoridades civil, militar y eclesiástica celebraron varias conferencias que suponemos relacionadas con el hecho.

Lista de suscripción a favor de las Siervas de Jesús

Table with 2 columns: Señores suscriptores and Pesetas. Includes names like Sr. D. Antonio Blanes, Sr. D. Doña Camila Boisen de Blanes, Sr. D. Antonio Sbert, etc.

Se continuará.

Exámenes Del Instituto

Los exámenes de Prácticas de Enseñanza 1.º y 2.º cursos señalados para ayer se han suspendido por incompatibilidad de uno de los señores del Tribunal.

Oposiciones a Escuelas de Niñas

Debiendo comenzar las ejercicios el día 25 del corriente a las ocho de la mañana, en el Instituto general y técnico, se avisa a las opositoras doña Aurora Arica, doña Catalina Billoch, doña Vicenta Bonet Pérez, doña Mariana Coll Florit, doña Carmen Pérez Martínez, doña María del Amparo Serra, doña Teresa Aguiló y doña Teresa Prat, que tienen incompleto su expediente, se sirvan presentar la documentación que les falta, antes de aquel día y hora; porque de lo contrario no podrán tomar parte en las oposiciones.

En el Colegio S. Juan Bautista de la Salle

Mañana, la Congregación Marianas establecidas en el Colegio de San Juan Bautista de la Salle, obsequiará a San Luis Gonzaga, patrón de la juventud, con algunos actos religiosos que se celebrarán en la capilla de dicho Colegio.

Esporlas

Programa de los festejos cívico-religiosos que se celebrarán en esta villa de Esporlas los días 28, 29 y 30 del actual en honor del apóstol San Pedro patrón de esta villa.

Día 28.-Por la tarde, a las cinco carreras de hombres y niños.-A las siete cucañas.-A las nueve Concierto musical por la Banda de la Misericordia.

Día 29.-Por la mañana, a las diez Misa mayor predicando las glorias del Santo don José Auba. Terminada la Misa mayor lanch en la Casa Consistorial. Por la tarde a las seis carreras de cintas en bicicleta.-A las nueve iluminaciones, fuegos artificiales y música. En los intermedios se cantará y bailará la Esporlarina Filadora.

Día 30.-Por la mañana, a las diez Misa mayor.-Por la tarde, a las cinco carreras de hombres y caballerías en el predio «Son Quint». A las ocho iluminaciones y baile al estilo del país.

La casa-cuartel de la Guardia civil del Terreno.

Conforme adelantamos, a las once de la mañana de ayer celebraron una reunión en el despacho del señor Gobernador civil y bajo la presidencia de éste el Alcalde señor Roselló y Cazador, el Delegado de Hacienda señor Semir y el Teniente coronel de la Guardia civil.

Después de mutuas explicaciones se resolvió que el Ayuntamiento quedaba autorizado para ejecutar en el edificio que aquella fuerza ocupa las obras necesarias para que quede en condiciones de poder ser habitada.

El señor Alcalde expondrá el hecho a la Comisión de Hacienda para que esta proponga al Ayuntamiento la cantidad que puede destinarse a dichas obras.

De Sociedad

El joven abogado don Juan Nadal y Guasp ha sido nombrado oficial quinto de la Delegación de Hacienda de Badajoz.

El oficial quinto de esta Intervención de Hacienda don José Alomar y Bauzá ha sido ascendido a oficial cuarto y destinado a la Administración-Depositaría de Ibiza, para cuyo punto marchó ayer a fin de posesionarse del nuevo cargo.

A bordo del vapor «Miramar» llegaron ayer de Barcelona entre otros pasajeros: Don Jorge Fuster, don Antonio Roselló, don Rafael García, doña María Villalón y familia, don Miguel Planas, don Pedro Alcover, don Jaime Rosich, don Guillermo Torres, don Juan Aguiló, don Pedro Palou, don Arnaldo Roselló y el señor marqués de Despuig.

En el mismo vapor llegó el senador y director del Laboratorio Biológico don Odon de Buen.

En el vapor «Balear» salieron ayer para Ibiza don Eduardo Gorrón, don Manuel Cirer y para Valencia, don Guillermo Balaguer, don Juan Serra, don Gabriel Barceló, don Manuel Más y don Pascual Vazquez y señora.

En el mismo vapor se embarcó para Ibiza el comandante de Marina de aquel puerto don Vicente Cuervo.

La procesión del Corpus en Calviá

La bandera del Ayuntamiento arrebatada.-Prudencia de la autoridad municipal

En las primeras horas de la mañana de ayer llegó hasta nosotros la noticia de haber ocurrido en la villa de Calviá mientras se celebraba la procesión del Corpus un incidente que hubiera tenido fatales consecuencias sin la prudencia del señor Alcalde que pudo calmar los ánimos de los vecinos soliviantados por la impresión que les produjo el hecho.

Acudimos a los centros oficiales y el señor Gobernador nos facilitó las comunicaciones que había recibido del Comandante del puesto de la guardia civil y del Alcalde de dicha villa.

De ellas entresacamos los siguientes datos: Serían las siete de la tarde cuando desfilaba por frente a la Casa Consistorial la procesión del Corpus y al llegar a este punto el Santísimo Sacramento, fué bajada la bandera que ondeaba en el edificio para rendirla como es costumbre todos los años, pero en el momento de cogérsla el oficial sache le salió al encuentro el cabo de carabineros Nicolás Conde Cámara con varios números a sus ordenes, y a viva fuerza se apoderó de dicha bandera amenazando a dicho agente de la autoridad con un revólver por negarse a entregársela.

Visto el hecho por el Alcalde se adelantó é intimó al referido cabo a que le entregara la bandera en el acto a lo que no sólo se negó el cabo sino que separándose unos diez pasos sacó de nuevo el revólver el que amenazó disparar si insistía en la entrega.

El público indignado intentó arrojarse sobre el cabo pero el Alcalde logró contenerlo evitando con ello una sangrienta escena.

Según se supo más tarde dicha bandera fué entregada al sargento jefe de punto en aquellos momentos de la fuerza de carabineros.

Ayer vinieron a Palma el referido Alcalde, el Cura-Párroco y el Juez municipal de Calviá para dar cuenta

Maria Batle, hermana política del Procurador don Pedro Bannasar.

A un tiempo ha sido bendecido otro artístico pendón con fondo blanco de seda, bordado en oro por doña María Antonia Coll Matheu, de Palma, sobre elegante dibujo trazado por don Juan Sureda, Marqués de Vivot.

Esta rica joya ha sido costeada por la Asociación de la Congregación Mariana de San Luis, que dirige el celoso sacerdote don Miguel Llinás, y de la que es Presidente el bondadoso joven don Bartolomé Bestard.

Los padrinos han sido el jovencito don Pedro Rubert y la Señorita doña Coloma Amer.

Durante el mismo acto ha sido también bendecida la Imagen de San Gabriel Arcángel, hermosa figura debida al arte del escultor palmasano señor Galmés, y propiedad de las Hermanas de San Francisco de Asís, la que han adquirido con el producto de una colecta entre piadosas personas.

Padrinos de este Santo han sido don Joaquín Gelabert, hijo primogénito del hacendado del mismo nombre, y la señorita doña Antonia Fiol.

Durante tan solemne función religiosa, se ha cantado la partitura del Abate Perosi, dirigida por el presbítero y organista de la Parroquia don Tomás Mora.

La cátedra del Espíritu Santo ha sido ocupada por el Vicario de Establecimientos don Antonio Juan, nacido en esta ciudad, quien ha recordado la pila bautismal de nuestra parroquia, en donde se le administró el primer Sacramento; el Altar mayor en que por vez primera recibió el pan de la Eucaristía; y la Neórópolis de nuestra ciudad, depositaria de algunos restos de hermanos en familia, que reposan entre plantas y flores que con abundancia allí se cultivan para hacer más agradable aquel sagrado recinto.

Con soberana elocuencia y profundo conocimiento teológico, ha explicado el sagrado misterio de la Hostia consagrada.

Su palabra fácil y de precisión, que desarrolla con fluidez y elegancia, saturada en todas sus oraciones de imágenes poéticas, ha logrado conmover al corazón de los fieles oyentes durante el transcurso de tan notable sermón, cuyos favorables comentarios y elogios han repercutido fuera del templo.

La procesión de costumbre ha salido de la Parroquia a las seis de la tarde, con asistencia de las primeras autoridades civil y militar de la localidad, los demás concejales que componen nuestra Corporación municipal, todos los jefes y oficiales francos de servicio, un piquete de tropa de la guarnición, la banda de cornetas y tambores, la municipal que dirige don Onofre Martorell, los alumnos de los colegios y escuelas de ambos sexos con sus pendones respectivos, y gran número de fieles.

En tan lucida manifestación religiosa, había la innovación de los doce apóstoles representados por otros tantos jóvenes vestidos con túnicas de colores, que llamaban poderosamente la atención.

Las calles de tránsito, al paso de la procesión, se hallaban concurridísimas; lo mismo que las ventanas y balcones, engalanados con ricos y variados damascos.

Se ha despedido de nosotros el Juez de Instrucción de este partido, don Eneas Rivas, que marcha en uso de licencia para su país.

Durante su permanencia al frente de este Juzgado, se ha captado generales simpatías por su recto proceder y afable trato.

Le deseamos un viaje feliz. Continúa aun ausente el Registrador propietario de este partido, y al frente del Registro el Jefe del grupo republicano local don Jaime Capó.

Hoy ha regresado a esta ciudad el conocido dentista don Marcelino Subirana, acompañado de un hermano suyo, después de haberse ambos examinado y obtenido el título de Licenciados en cirugía menor en la Facultad de Medicina y Cirujía del Hospital Clínico de Barcelona.

Desde estas columnas les enviamos nuestro más expresivo parabien. Continúan bastante concurridos, especialmente los días festivos, los dos cinematógrafos instalados en esta ciudad.

Esta noche en el de «El Centro Instructivo» se ha sorteado á beneficio del público una elegante sombrilla.

El de los «Obreros Católicos», ha continuado alternando la música y canto fonográfico con la proyección de películas.-C.

18 de junio de 1908.

Selva

Con el mayor lucimiento y esplendor se ha celebrado en esta iglesia parroquial la festividad de Corpus Christi.

El templo, adornado con sus mejores galas, presentaba bonito aspecto con la profusión de luces artísticamente combinadas, llamando la atención de los concurrentes una hermosa araña de cristal, cedida galantemente por nuestro buen amigo don Antonio Albertí, Pbro.

En la Misa mayor ofició de celebrante nuestro estimado rector señor Verd, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. P. Fr. Bruno de Igualada, quien con fácil y elocuente palabra explicó cumplidamente el misterio augustísimo de la sagrada Eucaristía.

Por la tarde y después de los actos de coro, cantados por la Comunidad de la parroquia, se verificó la acostumbrada procesión de Corpus, a la que asistieron numerosa concurrencia de fieles, nuestras autoridades locales y demás personas de viso de esta población.

La banda de música de Selva, engrosada este año con la del vecino pueblo de Cairamí, formando un total de cuarenta y dos individuos, tocó magistralmente durante el trayecto que la procesión recorrió, la celebrada marcha Pontifical de Gounod, hermosa y grata innovación, debida al referido señor Albertí, organizador y alma de la fiesta religiosa que nos ocupa, por cuyo motivo le enviamos nuestro sincero aplauso, que hacemos igualmente extensivo al señor Rector, quien no perdona sacrificio alguno para secundar nobles esfuerzos y alcanzar siempre el mayor esplendor y lucimiento en la solemnes festividades que se celebran en la parroquia de su digno cargo.-C.

Los padrinos han sido el médico don Sebastián Amengual y la señorita doña

Obligaciones a seis meses fecha al vencimiento de 1.º de noviembre próximo con interés a razón del 3 por 100 anual, pagadero por cupones vencidos en 1.º de agosto y 1.º de noviembre del corriente año: 20.000 de serie A, de 500 pesetas cada una, números 1 a 20.000, y 10.000 de la serie B, de 5.000 pesetas cada una, números 1 a 10.000.

Consideradas las mencionadas obligaciones con carácter de efectos públicos, según el expresado real decreto, y habiéndose entregado al Banco de España para que éste lo haga a su vez a los que han adquirido dicho valor en negociación, podrán salir a contratación pública en cuanto el ministerio de Fomento se sirva dar la autorización a que se refiere el art. 13 del reglamento de la Bolsa de Madrid.

Una desgracia en La Puebla

La guardia civil del puesto de La Puebla ha ruído en conocimiento del señor Gobernador la siguiente desgracia.

Regresaban a las siete de la tarde del domingo, en un carro, de la finca «Son March», el matrimonio Cristóbal Bannasar y Antonia Gost, con su hija Francisca de 4 años de edad. En uno de los movimientos del vehículo la referida niña se cayó con tan mala fortuna que se produjo la muerte a los pocos momentos.

Al llegar a la población pusieron el hecho en conocimiento de las autoridades acudiendo el señor Juez municipal, quien empezó la instrucción de las oportunas diligencias, ordenando el traslado del cadáver al cementerio, donde se le practicará la autopsia.

Notas municipales

Esta tarde a las doce y media debe reunirse la Comisión de Gobierno y Policía para ocuparse entre otros asuntos de una solicitud relativa a pensiones.

Por falta de licitadores quedó de nuevo desierta la subasta para la venta de un solar lindante con la calle 43 del Ensanche.

La Comisión de Fomento y Beneficencia debe reunirse hoy a las doce para resolver varios asuntos de su competencia.

Del Ejército

En la orden de plaza se previene a los oficiales que deseen asistir a las prácticas del ejército de Italia, deben solicitarlo antes del 27 de los corrientes.

Retiros.-Se han concedido el retiro para Mallorca a los carabineros José Torres Parets y Sebastián Pastor Riutord.

Destinos.-El maestro de fábrica de 3.ª clase don Francisco Queiroz Flores del parque de la Comandancia de Mallorca, pasa a la fábrica de Trubia.

El de la misma clase don José Lopez Coalla pasa a la vacante que deja el anterior.

La tormenta de ayer

Durante el día de ayer reinó un tiempo variable cayendo por la mañana una ligera lluvia que sirvió para el riego de nuestras calles.

Al caer la tarde se desencadenó fuerte tormenta cayendo un copioso chubasco acompañado de granizo.

Una de las chapas dió contra el pilón que existe a la entrada de la calle de Berard, junto al edificio de la fábrica La Alforbrera, dejándolo cortado por su parte inferior.

Curante la noche reinó fuerte vendabal.

La temperatura descendió notablemente.

De las islas Inca

Hoy se ha celebrado la festividad del Corpus en esta ciudad con inusitada pompa.

La Iglesia parroquial estaba revestida con sus mejores galas; y el Altar mayor hallábase radiante de luz esplendorosa durante los Oficios divinos.

El Santísimo Sacramento colocado sobre su Trono de gloria bajo rico dosel, rodeado de innumerables cirios, damascos y guirnaldas, ofrecía un severo aspecto, al par que armonioso conjunto a la vista de los fieles que llenaban la espaciosa nave del Templo.

Ha dado principio el acto religioso y solemne, con la bendición por el señor Párroco Arcipreste D. Bernardino Font, de un artístico pendón con fondo blanco de seda, bordado en colores de relieve y oro.

En el centro del mismo aparece un Corazón de Jesús color grana con una cruz por remate, emblema de la Asociación de los Congregantes de aquel nombre, por quienes ha sido costeado.

Vense también en el centro dos magníficos Angeles con túnica color de rosa y alas estendidas bordadas en oro.

En uno de sus extremos se observa el escudo de esta ciudad y la fecha de su confección, que es la del presente año. En los demás extremos figuran otros emblemas y alegorías religiosas.

Armónicamente distribuidos, entre otros magníficos adornos se ven coloradas rosas, capullos y lirios blancos, con tanta perfección confeccionados, que ofrecen en conjunto de mayor belleza que las flores naturales producidas por apreciado arbusto.

La fina labor de tan valiosa joya religiosa débese a las Hermanas de San Vicente de Paul, y el dibujo especialmente a su Superiora, cuyas Hermanas han laborado voluntariamente sin estipendio alguno tan preciosa prenda, destinada al mayor esplendor y gloria del culto católico.

Los padrinos han sido el médico don

TELEGRAMAS

LOS SUCESOS DE MARRUECOS

Proclamación de Muley-Hafid
 Madrid 19 a las 12'45.—Noticias recibidas de Tetuan dan cuenta de que el pueblo en masa atropellando a los guardianes de la Mezquita entró en ella proclamando sultan de Marruecos a Muley-Hafid.
 La proclamación la hizo el pueblo en medio de un entusiasmo indescribible promoviendo gran algarada.
 La proclamación de Muley-Hafid en Tánger

Madrid 19 a las 12'45.—Dicen de Tánger que se espera de un momento a otro se haga en dicha ciudad la proclamación de Muley-Hafid como sultan de Marruecos.
 Témesese que con este motivo ocurran graves disturbios, a cuyo efecto se halla custodiada la casa del ministro de la Guerra el Guebbas.
 Confianza de los partidarios de Abd-el-Aziz

Madrid 19 a las 12'45.—Nuevas noticias recibidas de Tánger dicen que los partidarios del sultan Abd-el-Aziz confían en la intervención de España y Francia en estos sucesos que vienen desarrollándose con respecto a la corona del imperio, desembarcando tropas que garanticen la soberanía legítima.
 La situación del imperio es muy difícil.

CONGRESO

Ruegos y preguntas.—El Sr. Rosselló
 Madrid 19 a las 20'40.—Abrese la sesión bajo la presidencia del señor Aparicio.

Aprobada el acta se hacen varios ruegos y preguntas, entre ellos uno del señor Lomas sobre la aplicación de la ley de justicia municipal y otro del señor Reverter sobre el ascenso y separación de los empleados de Justicia.

El señor Rosselló (don Alejandro) se lamenta del modo como se trató al personal de la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca.

El debate sobre Administración
 Madrid 19 a las 20'40.—Entrándose en la orden del día son aprobados varios dictámenes.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de Administración local.

Habla el señor Moret para alusiones, sobre el reparto vecinal opinando que se debe gravar el capital y no la renta.

Le contesta el señor Maura y ambos rectifican.
 Sigue la discusión de la enmienda del señor Riu al artículo 175 y se levanta la sesión.

SENADO

Ruegos y preguntas
 Madrid 19 a las 20'40.—Preside la sesión el señor Azcárraga.

Leida el acta anterior fué aprobada.

Dirige varios ruegos al Gobierno el senador señor Díaz Moreu censurando la conducta del comisario de un convento que devolvió a una monja demente que se había fugado, en vez de entregarla a las autoridades.
 Hace otro ruego relacionado con la ley de Seguros.

La emisión de la Deuda
 Madrid 19 a las 20'40.—Continúa el debate sobre la emisión de 160 millones de pesetas en Deuda amortizable.

La combate el señor Navarro Reverter contestándole el señor Ugarte.
 El ministro de Hacienda hace el resumen del debate sobre la totalidad, defendiendo la política financiera del Gobierno.

Se aprueban varios dictámenes.
 Y se levanta la sesión.

COTIZACIONES

Madrid 19 a las 17'00

Interior contado	83'10
Interior fin de mes	83'32
Amortizable, 5 pS	100'40
Banco de España	000'00
Compañía Tabacalera	404'00
Francos	12'40
Libras	28'25
Exterior (sin cupón)	97'10

POLITICA

El proyecto de Administración.—Moret disconforme con los jefes de las minorías.

Madrid 19 a las 23'40.—A consecuencia de haber retirado el señor Maura de la discusión los artículos 173 y 174 del proyecto de Adminis-

tración local hasta tanto los jefes de las minorías hubiesen manifestado su opinión, la Comisión del Congreso recibió después de la sesión una nota del señor Moret sintetizando su opinión sobre dichos artículos.

En dicha nota se muestra el señor Moret disconforme con las manifestaciones de los jefes de las minorías sobre la Hacienda municipal, a quienes consultará la Comisión antes de resolver.

NOTICIAS SUELTAS

Una vacante en la Academia de la Lengua.—El candidato

Madrid 19 a las 11'45.—Para la vacante que resultó en la Academia de la Lengua por fallecimiento del conde de Liniers, los señores Echeagaray, Pérez Galdós y Ortega Muniña presentaron al catedrático señor Mendez Bejarano.

Sigue el temporal.—Baja de temperatura
 Madrid 19 a las 12'45.—Sigue aquí el temporal iniciado días pasados, cayendo chubascos a intervalos y algún granizo acompañado de lluvia.

Se observó una baja de temperatura señalando el termómetro unos 20 grados.

Viaje del señor Salmerón
 Madrid 19 a las 12'45.—El señor Salmerón sigue muy delicado de salud.

Marcha a Almansa y Almería por consejo de los médicos a fin de respirar aires más puros con objeto de reponerse de su dolencia.

Reunión del Consejo de la Producción Nacional

Madrid 19 a las 14.—Se ha reunido el Consejo Superior de la Producción Nacional continuando el estudio de los asuntos de trámite sometidos a su deliberación.

El Consejo continuará sus tareas en los días sucesivos hasta terminar el despacho de los asuntos que tiene pendientes de examen.

El señor Ferrándiz ministro de jornada
 Madrid 19 a las 14.—El ministro de Marina señor Ferrándiz marchará mañana a la Granja como ministro de jornada.

En caso de que las exigencias de los debates de las Cámaras reclamen la presencia del señor Ferrándiz, será este sustituido por otro ministro.

El gobernador de Madrid restablecido de su dolencia

Madrid 19 a las 14.—El gobernador civil de Madrid, marqués de Vadillo se halla ya completamente restablecido de la dolencia que padecía y en su consecuencia a principios de la próxima semana regresará a esta Corte encargándose nuevamente de este gobierno civil.

El viaje de M. Fallières

Madrid 19 a las 14.—Dicen de París que el 18 del próximo Julio saldrá para los países escandinavos y Rusia el presidente de la república M. Fallières.

Hará el viaje a bordo del acorazado Verité, el cual está siendo decorado para su misión.

Escortarán al Verité los cruceros Cassini y Dupetit-Thouard y dos contratorpederos.

M. Fallières saldrá de Dunquerque llegando a Stokolmo el 24 de Julio.
 Viaje de los señores Maura y Besada al Colmenar.

Madrid 19 a las 14.—El señor Maura y el ministro de Fomento, señor González Besada marcharon en automóvil a Colmenar con objeto de asistir a la terminación de las obras del Salto de agua de Santillana en el río Manzanares.

El acto de la inauguración será presidido por S. M. el Rey.
 Festejos en el Vaticano

Madrid 19 a las 14.—El 5 del próximo Julio se celebrarán festejos populares en los jardines Vaticano, con motivo de celebrarse el jubileo sacerdotal del Papa.

El clero está haciendo muchos preparativos para el brillo de dichos festejos.

El Czar a Londres

Madrid 19 a las 15.—Aunque el Gobierno inglés ha negado veracidad a la noticia de la visita del Czar a Londres, parece que el Rey Eduardo ha encargado ya la espada de almirante con que ha de obsequiarle cuando le visite el Czar.

El contralmirante Bessier embarca en Cádiz para Marruecos.
 Madrid 19 a las 16'55.—Ha lle-

gado a Cádiz el contralmirante M. Bessier, quien embarcó seguidamente para Marruecos, a bordo de un buque francés.

Inmediatamente se encargará del mando de la escuadra francesa en Marruecos.

Proceso célebre.—Almirantes franceses
 Madrid 19 a las 18.—El 29 del actual empezará en Berlín el proceso contra el príncipe Eulenburg, contra el que se anunciaban graves cargos.

El almirante francés M. Bessier que va a reemplazar a M. Philibert al frente de la escuadra francesa en Marruecos se embarcará en Cádiz para Casablanca.

Senador fallecido repentinamente
 Madrid 19 a las 19.—El senador vitalicio señor Torres Villanueva se dirigió al Congreso y al llegar a la puerta de la Cámara se sintió indispuerto.

Se volvió a su carruaje para marchar a su domicilio falleciendo durante el trayecto.

Al llegar a su domicilio ya difunto en la familia del finado se desarrolló la consiguiente escena.

Explosión en una mina.—La Bolsa de Nueva York.
 Madrid 19 a las 22'40.—De Londres telegrafían que en una mina de Whort ocurrió una explosión de gas grisú, hundiéndose una galería.

Quedaron aplastados veinte mineros.

Cablegrafían de Nueva York que la Bolsa se vió ayer desanimada en aquella capital, ascendiendo sólo a 299.000 dólares las transacciones de títulos que se efectuaron.

Más detalles de la muerte del senador señor Torres Villanueva
 Madrid 19 a las 22'40.—Nuevos detalles del repentino fallecimiento del Senador señor Torres Villanueva dicen que en el coche en que se dirigía al Congreso cuando se sintió indispuerto iba acompañado de su hija.

Esta dispuso el regreso a su domicilio, pero en el trayecto falleció aquí.

Era senador vitalicio.
 Político italiano fallecido

Madrid 19 a las 22'40.—Comunican de Roma que tras grave y dolorosa enfermedad ha fallecido el marqués de Rudini, notable político italiano.

Se le prepara un entierro lucidísimo.

Los periódicos le dedican largos artículos necrológicos examinando su obra política.

El Maestro Chueca continúa grave
 Madrid 19 a las 22'40.—Al anochecer el Maestro Chueca continuaba en igual estado de gravedad.

Luego se inició una mejoría que cesó poco después, restando las esperanzas que aquella hizo concebir.

La casa del notable compositor se ve visitadísima de amigos que se interesan por su estado.

En Colmenar.—El Rey asiste a la inauguración de unas obras
 Madrid 19 a las 23.—S. M. el Rey ha asistido en Colmenar a la inauguración del término de las obras del salto de agua de Santillana.

En Colmenar se celebró un banquete asistiendo el Rey, los generales Echagüe y del Río y los señores Moret, Marqués de Santillana, Maura, Romanones y otros.

El cura del lugar bendijo las obras recorriéndolas don Alfonso con detención y regresando luego a la Granja.

Temporal en Santander.—Casas inundadas.
 Madrid 19 a las 23.—De Santander telegrafían que sobre aquella capital se ha desarrollado un gran temporal de agua, siendo inundadas las plantas bajas de las casas.

Las calles están convertidas en rios.

El tránsito por la población se hace con peligros y dificultades.

Crimen inhumano
 Madrid 19 a las 23.—Comunican de Santander que en el pueblo de Guenzo, el vecino José Agrunaldo, machacó el cráneo a su criado Pedro Tejero, matándole.

El criminal ha sido detenido.
 Ignóranse detalles de este brutal homicidio.

Más de Santander.—Techo desplomado.—Sigue la lluvia.
 Madrid 19 a las 23'10.—Añaden los telegramas de Santander que la

lluvia caída hizo desplomarse el techo de la casa de socorro, salvándose el practicante por milagro.

Los comercios han sufrido grandes daños
 Las calles están llenas de lodo, continuando la lluvia a torrentes.

El temporal en Tortosa.—Crecida del Ebro.—Pérdidas
 Madrid 19 a las 23'40.—Comunican de Tortosa que continúa con intensidad el temporal en aquella región.

El Ebro ha experimentado una considerable crecida, amenazando desbordarse en algunos puntos.

Ha sido suspendido el servicio del puente volante.

El temporal ha producido grandes perjuicios en los campos, siendo considerables las pérdidas.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Llegada de excursionistas italianos
 Barcelona 19 a las 15'10.—El día 21 del actual llegará a este puerto el vapor «Orione» fletado por la sociedad «Unione Escursionista de Torino», conduciendo a su bordo a 300 excursionistas italianos con objeto de visitar esta ciudad.

Al siguiente día de su llegada visitarán cuanto de notable encierra la población y el día 24 serán obsequiados por los señores Martini é Rossi de Torino con un lunch en su establecimiento del Paseo de Gracia.

Mal tiempo.—Preparando la Asamblea solidaria
 Barcelona 19 a las 19'15.—El tiempo se halla revuelto, hallándose el mar agitado.

Se ha publicado la convocatoria de la Asamblea solidaria para ver qué conducta han de seguir los diputados solidarios en vista de la no aprobación de la proposición pidiendo fuese derogada la ley de jurisdicciones.

Ignórase el local en que se celebrará la Asamblea.

Se ha montado una oficina para resolver las consultas y preparar los alojamientos de los diputados y concejales que hayan de asistir a la Asamblea.

Corresponsal

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Una queja del señor Rosselló sobre el personal de la Escuela de Comercio de Palma
 Madrid 19 a las 21'30.—Antes de entrar en la orden del día en la sesión del Congreso, el diputado por Mallorca don Alejandro Rosselló, recordaba al ministro de Instrucción pública lo sucedido con el personal de la Escuela superior de Comercio de Palma, que en vez de declararlo cesante se cometió la polacada de anular los nombramientos.

Ha dicho que este procedimiento inusitado les privó de sus haberes legítimamente devengados, y por tanto debieron cobrarlos.

En su consecuencia el señor Rosselló pide al ministro, señor Samper, que remedie tamaña injusticia, pagándoles su haberes como medida de equidad.

El ministro ofreció al señor Rosselló estudiar el asunto y resolverlo como procede.

Compra del vapor «Violeta».—Capitán don Francisco Arguimbau.
 Madrid 19 a las 21'40.—Hoy se ha firmado la escritura de compra del vapor Violeta por la sociedad Pesquerías del Sahara Español, destinada a la pesca de langosta.

El Violeta se halla fondeado en Cete y desde allí se dirigirá a Marsella en donde se hará cargo de dicho buque el próximo jueves el capitán don Francisco Arguimbau.

Se despachará para Palma en cuyo puerto tomará los útiles de pesca convirtiendo el puerto de Palma en centro de organización de sus pesquerías.

Dictamen al proyecto de comunicaciones marítimas
 Madrid 19 a las 21'40.—La Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de protección a la Marina y que tiene a su cargo el proyecto de comunicaciones marítimas ha redactado el dictamen emitido sobre dicho proyecto y que tanto interés tiene para Baleares.

Falta únicamente presentarlo al Consejo de ministros para que lo examine.

Corzuco

TELEGRAMA OFICIAL

Congreso
 Abrese la sesión a las 3'40, Preside el señor Aparicio.

Dase cuenta de la renuncia del señor Gil Morle.
 El señor Lomas hace una pregunta acerca de la aplicación de la ley de justicia municipal y central; pregunta al ministro el concepto que le merece.

El ministro de Justicia le contesta y reconoce la importancia de la materia objeto de la ley y la necesidad de velar por su cumplimiento.

Ambos rectifican.
 El señor Rodríguez de la Borbolla denuncia la destitución del Juez de Sevilla.

El ministro dice que se ha cumplido la ley pero que no obstante se informará.

Ambos rectifican.
 El señor Reverter (D. Juan) recuerda que pidió datos sobre el nombramiento, ascenso y separación de los empleados de Justicia.

Ruega al Ministro que declare si conocía las modificaciones introducidas en el dictamen de la comisión del Congreso.

El Ministro dice que el dictamen, como el de la comisión mixta, no satisfizo por completo los propósitos del gobierno.

Rectifican.
 El señor Burell interviene y dice que no cree que los presidentes de las comisiones dejen de poner en conocimiento del Ministro las modificaciones introducidas.

El ministro explica lo ocurrido.
 El señor Burell insiste.

El ministro dice que tendría razón el señor Burell en el caso de que se tratara de derogar toda la ley ya aprobada pero solo se trata de modificar el artículo y por lo tanto no hay conflicto ni responsabilidad.

El señor Amat, presidente de la comisión, entendió el asunto conforme las manifestaciones del ministro.

El señor Francos Rodríguez solicita que se levante el castigo a los escolares de Valencia.

El ministro de Instrucción le contesta que la disciplina universitaria exige respetar el castigo.

El señor Marqués de Villavicosa pide benevolencia para los estudiantes.

El señor Rosselló hace un ruego local.
 Entrase en la orden del día.

Apruébase el dictamen de Valverde y creación del de Granadilla (Isla de Tenerife).

Reanúdase el debate sobre el proyecto de Administración.
 El señor Moret habla para alusiones y examina la cuestión del reparto vecinal.

Sostiene que debe gravarse el capital y no la renta.
 El Presidente del Consejo le contesta y hace notar que el reparto será el último recurso de que podrán disponer los Ayuntamientos cuando los otros sean insuficientes para cubrir los gastos.

Ofrece ampliar y perfeccionar el organismo repartidor.
 El señor Riu rectifica y señala los inconvenientes del repartimiento.

El señor Presidente insiste en que la ley no puede marcar la cuota contributiva a los vecinos dejándolo a la junta de contribuyentes.

El señor Azcárate muéstrase conforme pero no obstante cree que debe expresarse más claramente.

El señor Riu rectifica insistiendo y el presidente también.
 Suspendese el debate y levántase la sesión a las 7'40.

Senado

Abrese la sesión a las 3'55.
 Preside el señor Azcárraga.

El señor Díaz Moreu dirige ruegos a los ministros de Fomento y de Marina.

Ocupase de la fuga de una monja demente y opina que el Comisario de bio entregaría a las autoridades en lugar de devolverla.

Desea saber la opinión del Gobierno y también pide su opinión respecto al error cometido con la ley de compañías de seguros.

Se entra en la orden del día.
 Continúa el debate sobre la emisión de la deuda amortizable.

El señor Navarrete reverte habla en contra y pretende demostrar que no es oportuna ni conveniente.
 Le contesta el señor Ugarte defendiéndola.

El ministro de Hacienda resume el debate.
 Rechaza que la política financiera del Gobierno sea funesta y cree llegado el momento de emprender otros caminos.

Suspendese el debate y apruébanse varios dictámenes sobre un ferrocarril y carreteras y el de cesión del edificio para la prisión de Brivesca.
 Vótanse otros de carreteras y levántase la sesión a las 7'30.

Plaza de Toros

Corrida de toros para el domingo 28 de Junio, a las cuatro y media de la tarde, en la que se picarán, banderillearán y serán muertos a estoque seis toros de la ganadería de los herederos de Don Joaquín Pérez de la Concha por los espadas Antonio Boto, Regalero y Manuel Mejías, Bionvendi, con sus correspondientes cuadrillas.
 Entrada general de sombra, con timbre 4'00 pesetas.—Id. id. de sol, con id. 2'70 id.

Lirico

Función para hoy por los Tio Baltons acróbatas, gimnastas y bailarinas, Los Krueger, Mr. Juliano ventrílocuo y Cinematógrafo.
 La Protectora
 Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.

mento, cantándose el seráfico Trisagio, y a continuación el R. P. Fidel de San Acisclo dará principio a una serie de conferencias apologeticas sobre la Tercera Orden Franciscana. Reservado el Señor Sacramento, se dará a la Congregación la Bendición Papal que nuestro S. P. Pio X concede como gracia extraordinaria con motivo de su jubileo Sacerdotal, terminándose con la adoración de la Reliquia del Seráfico P. S. Francisco.

En Nuestra Señora de la Salud (Terreno), fiesta en honor del Sagrado Corazón de Jesús: A las diez se cantará Tercia y Misa mayor con sermón por don Pedro Quetglas, Pbro., al anochecer Rosario, continuación de la novena y reserva.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de las Mercedes; por la tarde a las siete y cuarto Rosario visita a la Santísima Virgen, sermón y procesión por el interior del Templo. Se gana indulgencia plenaria asistiendo a uno ó a otro acto.

En la misma iglesia empieza la novena de San Marcial en la misa de siete y media y nueve y media.

Visita a la Corte de María

La del mismo día del mes anterior.

Santoral

Hoy.—San Silverio papa y santa Florentina virgen.

Mañana.—San Luis Gonzaga y santa Demetria, virgen.

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Para facilitar la concurrencia a las carreras del Hipódromo de Son Maciá que han de efectuarse los días 21 y 24 del corriente, saldrá de Palma un tren extraordinario a las 15, que regresará del Hipódromo a las 19 y otro también extraordinario de Manacor a las 11'45, que empalmará con el ordinario de La Puebla a las 12.

Los trenes descendentes de La Puebla y Felanitx de las 12 y 12'15 respectivamente, se detendrán en el kilómetro 6, para que puedan apearse los viajeros.

El tren ascendente que sale de Palma a las 18'15 parará también en dicho kilómetro 6.

La estación de Palma despachará billetes de ida y vuelta para el Hipódromo.

Las demás estaciones ida y vuelta para el Pont d'Inca.

Palma 17 de Junio 1908.—El Director General, G. Moragues.

INTERESANTE

—El ser inagotable el caudal del manantial de Mediana de Aragón es la mejor garantía de la legitimidad de sus Aguas y Sales purgantes diuréticas y depurativas. V. anuncio 4.ª plana.

Aguas S. Hilario

Riñones, hígado, Estómago, Inf. Hotel Martín, Rest. Martín, Barcelona.

HUEVOL (FLAN)

Colmado La Providencia.

VINO ESPUMOSO PARA MESA

VENDESE EN TODAS PARTES

PERIODICOS Y REVISTAS

De Madrid y Barcelona se hallan de venta en la CASA ANUNCIADORA, Palaco, 8.

Casa de recreo

forma CHALET. Se vende de una que reúne todas las comodidades situada en la calle de Mas, 22, (Son Español). Informarán en la misma casa.

SE VENDE

Por tener que ausentarse su dueño se venden varias casas y solares lindantes al mar en Santa Catalina. Informarán calle Cofradía, número 16, Palma.

DENTIFRICO BOSCH (ELIXIR)

Lo mejor para conservar la hermosura de los dientes, evita las caries, quita el sarro, calma el dolor de muelas y deja la boca fresca y perfumada.

Pídase el frasco «ECONOMICO» por ser de un tamaño grande por el precio de 8 reales frasco. Frasco mediano, 4 reales.

De venta en Palma: Farmacia del señor Valenzuela, (Cuartera) y Centro Farmacéutico.

Depósito General: Farmacia Bosch, Manacor.



Contra las hormigas, usad el "ANTI-FOURMI-CASAS,"



Es el único preservativo que no perjudica á las plantas, antes al contrario, les presta vigor y hace que aumenten y mejoren sus frutos. Es de efectos instantáneos y duraderos, de fácil aplicación y económico. El «Anti-fourmi-casas» se vende en las principales droguerías á pesetas 1'50 el frasco

CAJA MUTUA POPULAR

Sociedad establecida legalmente en 1.º de Marzo de 1906, con arreglo á las disposiciones de la ley de 30 de Junio de 1887, funcionando bajo la inspección directa del Estado español, según R. D. de 14 de Marzo de 1889, completados por R. D. de 25 de Junio de 1906 y R. D. del Ministerio de Hacienda de 27 de Junio de 1906. Objeto de la Sociedad.—Constitución de un capital ó una pensión á cada uno de sus socios, mediante aportaciones mensuales desde 5 pesetas cada mes, y con ello se pueden obtener: Libramiento de quintos, dotes para las hijas, capital para pasar de obrero á patrono, socorros extraordinarios por inutilidad para el trabajo, crédito para establecerse, coste de una carrera, herencias para la familia, Pensión de retiro para la vejez ó en favor de los huérfanos é incapaces.— Toda persona es admitida en las Asociaciones desde los 3 hasta los 55 años de edad. Domicilio social: Ramba de Santa Mónica, 13, Barcelona.—Para informes y detalles: Juan Barnils, SAN ELIAS, 15.

FLAN HUEVOL FLAN

Postre sabrosísimo para 6 personas

Las esencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, Fija, Limón, Vanillia, Café, Chocolate, Almendra, Naranja, Frambuesa y Pistacho.

HELADOS.—Con el Plan-Huevol puede hacerse en helado delicioso de todas las esencias para ello hay más que transvasar la crema fría á la máquina heladora.

Precio: 65 CÉNTIMOS cada cajita

Al por mayor COMPAÑIA HUEVOL Calle San Martín, 46-SAN SEBASTIAN

De venta: Colmados, Ultramarinos y Pastelerías

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES

CON PATENTE DE INVENCIÓN de Vidal y Compañía, (Barcelona)

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de jornales.

PRECIOS: Tejas de clase A, á 3'00 pesetas el metro cuadrado.
B, á 2'00
C, á 1'50

Las mismas tejas pintadas aumentan en 0'25 ó 0'50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por dos caras. Cada dos tejas cubren un metro cuadrado. Pídanse catálogos y datos á Don A. AYRES, Conquistador, 12 (Materiales para la Construcción).

NOTA.—La casa se encarga de las armaduras de las maderas, si se quiere. Presupuesto gratis.

PURGANTES-DIURETICOS

COSTANZI

Busto y Nombre Registrados

COSTANZI

para las estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Costanzi, los únicos que curan instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar, son los que dan á las vías genitales su estado normal.—Una caja de Costanzi, 5 pesetas.

Cura radical, milagrosa, en ocho ó diez días, de **Males secretos**, con los renombrados Costanzi ó Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, 5 pesetas.

Curación radical con el antitélico **Roob Costanzi**, depurativo imperceptible de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquier clase de sífilis, sea ó no hereditaria.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España

FARMACIA: GRAU YNGLADA

30, Ramba del Centro, 30—Barcelona

AVISO IMPORTANTE.—Estos específicos fueron oportunamente modificados con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, por el preparador Sr. Grau Ynglada, el cual tiene á disposición del público cientos de testimonios que acreditan las curas obtenidas.

Igualmente prevenimos á los enfermos no se dejen sorprender si se les ofrecen otros productos similares que no tienen más virtud que las producidas por la sugestión del reclamo, lo que en consecuencia debe el público rechazar toda clase de conitos ó botellas de Roob ó Inyección que no lleve la g. ramba del Doctor Grau Ynglada.

Consultas médicas: Ramba del Centro, 30, Barcelona, todos los días, contestando gratis con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forzeza

ENFERMEDADES SECRETAS

Su curación pronta segura y radical por medio de los medicamentos, únicos legítimos y de fama universal

COSTANZI

Se alquila en la calle de la Piedad, núm. 28 un segundo piso, tiene agua á grifo, coladuría y muchas comodidades. Informarán en el principal.

Venta de una finca rústica, situada en el término de Palma, capitalizada al 5 por ciento limpio. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8

Se vende una máquina de vapor de doce á catorce caballos y su correspondiente caldera y un motor á gas «Groley». Informarán: Olmos, 96.

Venta de una fábrica

Se desea vender la fábrica y taller mecánico de carpintería de Juan Suñer, situada en el pueblo de Manacor, lo mismo que se vende por separado una máquina á vapor, con tres molinos, muy apropiada para una industria de un pueblo pequeño. Para su venta avistarse con su dueño directamente.

Máquinas de hacer calca

Se desean vender tres, entre ellas hay dos vulgo llamadas de «La colmera» ambas en impecable estado. Informarán el dueño en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8

Canoa en venta

Con todos sus pertrechos se desea vender una hermosa canoa de seis metros de eslora, á precio muy barato. Para detalles y venta dirigirse en el taller de Pedro Roca, calle de Rodrigo Arias, 5, (Arrabal de Santa Catalina).

Carretón vulgo denominado «borti» se desean vender dos, uno de lance y otro recién construido. En la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, informarán el dueño que desea venderlos.

Por ausentarse

Se desea vender un caballo, de buena raza y de buenas condiciones, lo mismo que un carruaje de cuatro ruedas y arretón. Dirigirse calle del Angel, núm. 24, (San Lorenzo).

Callicida Villena

Con patente y marca por 20 años. En cajas forma de mortas á 80 céntimos.

EL REY DE LOS CALLICIDAS

Con una sola aplicación y en pocos días extrae de raíz los callos, ojos de gallo y durezas. Siendo el producto más eficaz, práctico y económico que hasta el día se ha conocido. Recomendándolo con verdadera fe toda persona que llega á usarlo.

Gran Tópico Villena

Contra sabañones

Desaparece con prontitud aun cuando estén ulcerados. Precio del frasco 75 céntimos. Pídanse estos productos en Farmacias y Droguerías. Al por mayor F. Gayoso, Arrabal 2, Madrid y Centro Farmacéutico de Palma.

Vapores directos

Línea del Brasil-Plata

Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 21 de Junio, el vapor **BRASILEÑO**

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Debido á la competencia de las compañías extranjeras el precio del pasaje en 3.ª clase y hasta nuevo aviso es de **26 DUROS**

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Guantánamo, Santiago de Cuba y Manzanillo, saldrá de este puerto, el día 24 de Junio, el vapor **MIGUEL GALLART**

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para Canarias, Habana, Cienfuegos, Santiago de Cuba, Veracruz y Tampico, saldrá de este puerto directamente del 5 al 10 de Julio, el magnífico vapor **PIO IX**

Admite carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores á los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria. Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía SE-NORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma.

Orsola, Sola y Compañía

BARCELONA

Proveedores de la Real Casa

Única premiada con medalla de oro en la Exposición de Paris

SU URSAL EN PALMA: Conquistador, 12

Granito de mármol incrustadas, piedra artificial, pavimentos continuos, bañeras, escalera, peldaños, balustres, chimeneas, mesas de jardín, zócalos, palas, lavabos y mostradores. La casa cuenta con el catálogo mas extenso y de todos cuantos dibujos se pidan puede servir enseguida

Histógeno Clopis

CURACIÓN RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todas las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias.

Únicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, P. Ferraz números 1 y 3, Madrid.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner.

LLOYD SABAUDO

El nuevo y magnífico vapor de 14 000 toneladas,

Principe di Udine

(El más rápido entre España y La Plata)

Saldrá de Tarragona, el día 1.º de Julio, directo para BUENOS AYRES, empleando solo 15 días en la travesía.

Lujo especial para pasaje de 1.ª clase. Segunda clase económica á francos 350.

Tercera clase: dormitorios higiénicos, comedore con mesas, cocina española.

Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, número 49, principal, Palma.

NOVEDAD INGLESA

MILA ZURCIDORA MECÁNICA!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección **ZURCIR Y REMENDAR** medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS en libranza del Giro mútuo ó por sobre monedero.

Depósito: Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia, 97, Barcelona

JULIAN TICOULAT

CIRUJANO-DENTISTA

Ofrece su nuevo gabinete, Calle de SAN MIGUEL, 121

Extracciones de dientes y muelas desde una peseta sin dolor, desde dos pesetas.—Dentaduras postizas desde 12 duros.—Dientes postizos desde 3 pesetas.—Orificaciones y empastes, á precios económicos.

Calle de San Miguel, 121.—Palma

CONCURSO - ANGOSTURA BITTERS

En combinación con el Sorteo de 31 de Julio de la Lotería.

Un 1.º premio de 1000 pesetas, correspondiente al 1.º de la Lotería.

2.º	750	3.º	500	4.º	250
-----	-----	-----	-----	-----	-----

TOTAL 2.500 pesetas, que la respetable casa Fortuny Hnos. de Barcelona, Hospital, 32, tiene á la orden de los concursantes afortunados

El Amargo de Angostura de Siegart, para celebrar el fallo de los Tribunales españoles que han reconocido que es el único legítimo y el único que puede llamarse Amargo de Angostura, obsequia al público con dinero. Sus concursos, intervinientos por sorteo, aventajan á la Lotería porque cada concursante puede ganar á la vez á todos los premios y porque al que no sabe ganar no pierde su plata, pues con ella ha adquirido una botella del delicioso Amargo Siegart, de tantos usos como duros son los quios de las personas elegantes y de las necesidades modernas. Para concurrir, basta con enviar la etiqueta que envuelve la botella de Angostura Bitter Siegart que va compra y escribir con tinta en dicha etiqueta solo cuatro cantidades, las que Va quiere, las que Va quiere ganar. Mézclase con la etiqueta, en letra muy clara, las señas y nombre del concursante, quien recibirá á vuelta de correo un recibio-resguardo de sus números, que le dará derecho al cobro de los Premios. Un mismo concursante puede enviar cuantas etiquetas desee. Si fuere más de uno el que adivinase, el correspondiente Premio ó Premios de nuestro Concurso se dividirá por igual; si nadie adivinase, se otorgará al que más se aproxime. La Casa Siegart la que ofrece premios lo garantiza. Este Concurso se cierra el 20 de Julio, y se aplica al público, para evitarlos aglomeraciones de trabajo, concurre desde ahora sin esperar á última hora.

Una botella de Amargo de Angostura Siegart vale 4 pesetas.

Depositarlos Generales para España: Fortuny Hnos., Hospital, 32, Barcelona.

De venta: Francisco Rubio, Cererols, 11, y Rincón, 75 J. P.ña, calle Cererols y principales Ultramarinos

Sociedad Anónima Española KORTING

APARTADO, 23.—BARCELONA

Calentaciones higiénicas, para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y agua caliente.

Secadores para usos industriales.—Tubos de atletas.

Instalaciones hechas en Palma:

Grand Hotel

Crédito Balear

Círculo Mallorquin

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Delegación en Baleares: ENRIQUE ORDINAS, ingeniero electricista, calle de la Palma, número 5 —PALMA.

GRAN FABRICA de mosaicos hidráulicos

DE

Orsola, Sola y Compañía

BARCELONA

Proveedores de la Real Casa

Única premiada con medalla de oro en la Exposición de Paris

SU URSAL EN PALMA: Conquistador, 12

Reloj de precisión marca LONGINES

En oro, plata y acero

De venta: en la Relojería Suiza, plaza de Con número 2.

Sociedad General de Transportes Marítimos A VAPOR DE MARSELLA

Servicio del mes de Junio de 1908

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio, directamente para Buenos Aires, el magnífico y rápido vapor francés **PLATA**

admitiendo carga y pasaje.

Para informes y despacho: Plaza Antonio Maura, núm. 4, Palma

Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas

(Santa Margerita)

Especialidades de la casa

Licor Benedetto y Anís Fuster

Hotel-Restaurant de Marina

Plaza Palacio, número 10, BARCELONA

El dueño de este acreditado Establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que ha terminado la gran reforma que durante un año ha venido verificándose en el mismo, habiendo resultado uno de los mejores y de más comodidades de los de su clase, en donde el viajero hallará un esmerado servicio de Restaurant y habitaciones para familias y particulares. Hay timbres y luz eléctrica, cuarto de baño, salon de lectura y piano.

Interprete á la llegada de los trenes y vapores.

Su propietario: MARTIN CORCASONA

GRAN BALNEARIO de la Sociedad anónima **VICHY CATALAN**

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona).

Establecimiento de primer orden. — Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 m; en tren correo, 3 horas.

Agua mineral-medicinal termal de 60°, alta inas, bicarbonato sódico. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y afecciones del estomago, hígado, bazo.

Administración: RAMBLA de las FLORES, 18, entre-suelo.—Barcelona.

LLOYD ITALIANO.

CLASE DE VAPORES RAPIDOS.

Estos grandiosos y modernos transatlánticos hacen la travesía en DIECISEIS DIAS sin escala alguna entre Barcelona y Buenos Aires. Son construidos expresamente para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas y piano, lavabos y cuartos de baño, servicio de comida abundante y variada.

Precio del pasaje 26 DUROS

El día 12 de Julio saldrá del puerto de Barcelona directamente para Buenos Aires, el vapor **VIRGINIA**

Admite carga y pasaje. D. MIGUEL ORDINAS, Alardín de la Reyna 17 (Esquina Pelayosa).

Medias y calcetines de algodón y de lana HECHOS A MAQUINA

Calcetines desde 22 reales docena.—Medias desde 33 reales docena

CLASES DE GRAN DURACION

J. CAÑELLAS

Calle de Santo Domingo, núm. 14.—Palma

"Express Universal," LORENZO CLIART

Marina, 62

20 salidas al mes

DESDE BARCELONA A BUENOS AIRES POR LAS COMPAÑIAS

LLOYD SABAUDO SE DESPACHAN PASAJES A LA VELOCE

LLOYD ITALIANO PASAJES A LA N. GENERALE ITALIANA

PINILLOS IZQUIERDO Y O.ª PASAJES A 26 DUROS

FOLCH Y O.ª PASAJES A 26 DUROS

Reloj de precisión marca LONGINES

En oro, plata y acero

De venta: en la Relojería Suiza, plaza de Con número 2.

Sociedad General de Transportes Marítimos A VAPOR DE MARSELLA

Servicio del mes de Junio de 1908

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio, directamente para Buenos Aires, el magnífico y rápido vapor francés **PLATA**

admitiendo carga y pasaje.

Para informes y despacho: Plaza Antonio Maura, núm. 4, Palma

Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas

(Santa Margerita)

Especialidades de la casa

Licor Benedetto y Anís Fuster

Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas

(Santa Margerita)

Especialidades de la casa

Licor Benedetto y Anís Fuster